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Stadt Werneuchen 1 

Ausschuss für Haushaltsangelegenheiten der Stadt Werneuchen 2 

_________________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 11. Sitzung des Ausschusses für Haushaltsangelegenheiten der 4 

Stadt Werneuchen und Haushaltsklausur 5 

_________________________________________________________________________________ 6 

Werneuchen, 26.11.2020 7 

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen  8 

Tag: 18.11.2020  9 

Beginn: 19:00 Uhr  10 

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.  11 

Anwesend sind: 12 
Frau Germaine Keiling  
Herr Maik Grabsch  
Herr Matthias Köthe  
Herr Alexander Horn Vertretung 
für Herrn Holger Schulze 
Frau Kristin Lembke  

Frau Karen Mohr  
Herr Gero Riedel  
Herr Peter Schimpke  
Herr Uwe Scholz  
 
 

Abwesend sind: 12 
Frau Jeannine Dunkel entschuldigt 
Herr Holger Schulze  

 
Gäste: Fr. Dahme, Fr, Sperling, Fr. Hupfer, Fr. Rothgänger, Hr. Faupel (Verwaltung), Fr. 13 

Rindt, Fr. Kraft, Hr. Schmidtchen, Hr. Jess, Hr. Scholz, Fr. Pioch, Hr. Meyer, Fr. 14 
Gille, 8 Bürgerinnen / Bürger 15 

Protokollantin: Fr. Fährmann (Verwaltung) 16 
________________________________________________________________________________ 17 

Tagesordnung: 18 

Öffentlicher Teil 19 
TOP Betreff 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.10.2020 und der gem. Sondersitzung 
vom 27.08.2020 und vom 30.09.2020 

3 Bestätigung der Tagesordnung 
4 Einwohnerfragestunde 
5 Beschluss zum Haushalt der Stadt Werneuchen 2021 
6 Beschluss zur Beschleunigung der Aufstellung und Prüfung kommunaler Jahresabschlüsse 
7 Beschluss über die Prioritätenliste der Stadt Werneuchen für die Planung 2021 und 2022 
8 Schaffung eines Verbindungswegs zwischen Breite Straße und B158 (Stienitzpark Ab-

schnitt 1) 
9 Beschluss über saubere Luft für unsere Schülerinnen und Schüler – Anschaffung von Luft-

reinigungsgeräten für Schulen in kommunaler Trägerschaft der Stadt Werneuchen 
10 Information zum Stand Mehrgenerationenhaus (Bericht Bauherr) des SV Rot-Weiss Wer-

neuchen e.V. 
11 Abgeordnetenfragestunde 
12 Mitteilungen der Verwaltung 
13 Schließung der Sitzung 

Niederschrift: 20 

Öffentlicher Teil 21 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwe-22 
senheit und der Beschlussfähigkeit 23 

Die Vorsitzende Fr. Keiling genehmigt das Absetzen der Masken.  24 
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Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende Fr. Keiling, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 25 
Ladung, 4 von 5 Mitgliedern anwesend, somit ist Beschlussfähigkeit gegeben. 26 

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.10.2020 und der gem. Sondersitzung 27 
vom 27.08.2020 und vom 30.09.2020 28 

Bitte im Protokoll vom 14.10.2020 folgende Änderung vornehmen:  29 
Zeile 31 Betrag korrigieren auf 750.000€ 30 
Zeile 33 € - Zeichen fehlt 31 

Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   32 

Protokoll vom 27.08.2020 ist bereits bestätigt. 33 
Protokoll vom 30.09.2020:  34 
Fr. Dunkel als stellvertretende Vorsitzende war anwesend, wieso hat sie nicht die Sitzung geleitet?  35 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 0 Enthaltung: 0    36 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 37 
Änderung der Tagesordnung: TOP 9 als Änderungsantrag zu TOP 5 38 
Abstimmung: Ja: 2 Nein: 0  Enthaltung: 2 39 
Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   40 

TOP 4 Einwohnerfragestunde - keine 41 

TOP 5 Beschluss zum Haushalt der Stadt Werneuchen 2021 42 
Eröffnung Haushaltsklausur 43 
- Hr. Gellert: zum Antrag auf Erhöhung der Zuschüsse an Vereine aus Hirschfelde, dort gibt es ei-44 

nen Antrag auf Zuschuss für einen Pferdeanhänger, ist das Richtlinienkonform? 45 
- Zum Radweg Weesow- Willmersdorf, hier gibt es Einnahme 108 / 450 T€ von wem?  46 
- Fr. Keiling – wie ist der Trassenverlauf des Radweges? 47 

o Antwort Fr. Hupfer: so wie im städtebaulichen Vertrag festgeschrieben. 48 
- Hr. Gellert: gibt es nach heutigem Kenntnisstand eine Unterdeckung von 80 – 100 T€ beim Mehr-49 

generationenhaus (MGH), wäre eine Deckung möglich?  50 
- Fr. Fährmann: nach Verlautbarung des Sportverein Rot-Weiss Werneuchen gibt es eine Unterde-51 

ckung, investiver Zuschuss schmälert den Überschuss aus dem Ergebnishaushalt der für Investiti-52 
onen zur Verfügung steht.  53 

- Hr. Horn fragt nach ob es nur aus Seefeld und Hirschfelde Anträge auf Erhöhung der Vereinszu-54 
schüsse gab und regt an allen den Betrag zu erhöhen (prozentual z.B.) 55 

- Hr. Meyer also Ortsvorsteher Seefeld begründet den Antrag aus Seefeld aufgrund der Größe des 56 
Ortsteils und den mitgliederstarken Vereinen.  57 

- Die Erhöhung der Vereinszuschüsse wird generell unterstützt. Nach der Erläuterung zur Historie 58 
der Zuschüsse durch Frau Fährmann wird durch sie vorgeschlagen den A2 mit der Neufestsetzung 59 
zum Haushalt 2022 zu beauftragen. Der A3 beauftragt den A2 die Zuschüsse neu zu definieren. 60 
(Anmerkung zum Protokoll: der Antrag wurde nachträglich vor dem Ende der Sitzung formuliert) 61 
Hr. Horn erläutert die beiden Änderungsanträge zum Haushalt 2021 – Saubere Luft in Schulen – 62 
Werneuchen bedankt sich 63 

- Fr. Keiling stellt noch die Frage nach Grundstücken welche gekauft werden sollen, die beantwortet 64 
wird. Es handelt sich überwiegend um Bereinigung von Verkehrsflächen und auch den Weg Stie-65 
nitzpark.  66 

Ende Haushaltsklausur 67 
Abstimmungen A3 68 
- Antrag Seefeld Erhöhung Vereinszuschüsse um 1500,-€ 69 

Ja: 1 Nein: 1  Enthaltung: 2 70 
- Antrag DIE LINKE Erhöhung Seefeld Vereinszuschüsse um 750€ 71 

Ja: 3 Nein: 0  Enthaltung: 1 72 
- Antrag Hirschfelde Erhöhung Vereinszuschüsse um 200€ 73 

Ja: 4 Nein: 0  Enthaltung: 0 74 
- Änderungsantrag DIE LINKE „Saubere Luft in Schulen“ (Hr. Riedel verteilt einen Vorschlag zur 75 

Corona Desinfektion von Schulen) 76 
Ja: 2 Nein: 0  Enthaltung: 2 77 

- Hr. Horn und Fr. Keiling bitten um Aufnahme des Abstimmungsverhaltens ins Protokoll. Beide ha-78 
ben zugestimmt.  79 

- Änderungsantrag DIE LINKE „Werneuchen bedankt sich“ 80 
Ja: 1 Nein: 1  Enthaltung: 2 81 
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Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 2   82 

TOP 6 Beschluss zur Beschleunigung der Aufstellung und Prüfung kommunaler Jahresab-83 
schlüsse 84 

Die Vorlage ist nicht im Sitzungsdienst hinterlegt. Das Wort „vorbehaltlich“ ist in der Vorlage für den 85 
17.12. zu streichen.  86 
Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   87 

TOP 7 Beschluss über die Prioritätenliste der Stadt Werneuchen für die Planung 2021 und 88 
2022 89 

- Einige Vorhaben aus Löhme stehen in der Prioritätenliste 2020 – gibt es jedoch schon 2019. Eine 90 
eventuelle Korrektur erfolgt im Beschluss.  91 

- Der Straßenbau in Werneuchen steht ohne Priorisierung, da es keine Rangfolge als Festlegung 92 
aus der SVV bzw. A4 gibt. 93 

- Ergänzung der Liste: 94 
o Stienitzpark – langfristig 95 
o Straßenbeleuchtung Thälmannstraße bei Europaschule ist zu ergänzen 96 
o Ziffer 18 – langfristig 97 
o Ziffer 20 – kurzfristig 98 
o Ziffer 21 – kurzfristig 99 
o Ziffer 22 – langfristig 100 
o Ziffer 48 – mittelfristig – Förderung prüfen 101 
o Ziffer 56 – mittelfristig 102 
o Ziffer 67 – kurzfristig (→ Krummensee) 103 
o Bezeichnung Inlinepark in Skatepark verändern, prüfen ob das Grundstück in der Landsberger 104 

zw. Kita und Hundesportplatz kommunal ist 105 
Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   106 

TOP 8 Schaffung eines Verbindungswegs zwischen Breite Straße und B158 (Stienitzpark Ab-107 
schnitt 1) 108 

Ausführliche Begründung durch Einreicherin, der Wegeverlauf steht noch nicht endgültig fest.  109 
Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   110 

TOP 9 (vorher TOP 10) Information zum Stand Mehrgenerationenhaus (Bericht Bauherr) des 111 
SV Rot-Weiss Werneuchen e.V. 112 

Antrag Rederecht Hr. Heinze 113 
Abstimmung Rederecht: Ja: 3 Nein: 0 Enthaltung: 1 114 
- Hr. Heinze erläutert zuerst den Bautenstand per September (Info erfolgte im Protokoll der SVV 115 

vom 17.09.2020) 116 
- Er geht weiter auf die ursprüngliche Kostenkalkulation mit rund 2,1Mio€ ein.  117 
- Im Feb. 2020 wurde deutlich, dass der Bau die ursprünglichen Kosten um ungefähr 400 T€ über-118 

steigt. Mit dem Fördermittelgeber wurde bereits gesprochen, eine zusätzliche Förderung von bis zu 119 
20% der Ausgangssumme ist möglich. Es entsteht eine Deckungslücke von ca. 105T€.  120 

- Im November 2019 gab es Gespräche mit dem damaligen Bürgermeister Hr. Horn zur Fördermög-121 
lichkeiten der Einrichtung des Jugendclubs. Die Stadt erhält ca. 99T€ Fördermittel für die Einrich-122 
tung.  123 

- Hr. Heinze ging davon aus, dass dann genau dieser Betrag als Zuschuss „frei“ ist.  124 
- Fr. Fährmann erläutert, dass im Haushalt nur die Eigenmittel für die Einrichtung stehen. (Anmer-125 

kung zum Protokoll von Fr. Fährmann: Diese Aussage wird korrigiert. Im Haushalt 2020 stehen 126 
29T€ und übertragen aus 2019 12T€ zur Verfügung. 33,4T€ Zuschüsse wurden bereits für 2019 127 
vom Landkreis bewilligt und weitere 62,2T€ in 2020) 128 

- Selbst wenn 100T€ im Planansatz vorgesehen wären, könnten diese nicht automatisch als investi-129 
ver Zuschuss für das MGH verwendet werden. 130 

- Fr. Keiling beantragt eine 5 minütige Pause 131 
Abstimmung: Ja: 4 Nein: 0 Enthaltung: 0 132 

- Nach der Beratung aller A3 Mitglieder wird eine Beendigung des Baus mit Zuschüssen der Stadt 133 
befürwortet. Eine / mehrere Fraktion / en wird / werden eine Beschlussvorlage für einen investiven 134 
Zuschuss einreichen.  135 

TOP 10 (vorher TOP 11) Abgeordnetenfragestunde 136 
- Gibt es eine Bauzufahrt zur Baustelle „Schwarzer Platz“? 137 
- Die eingereichten Fragen der UWW bzw. DIE LINKE werden durch Fr. Fährmann beantwortet 138 

(siehe Anlage). 139 
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- Hr. Horn: die Veröffentlichung der Blutspendeaktion hat nicht entsprechend der Beschlussvorlage 140 

auf der Internetseite gestanden. 141 
Weitere Vorlage der Fraktion zu SVV „ Mieter schützen“ 142 

- Nachträgliche Formulierung des Antrages an den A2 zur Neuberechnung der Höhe der Zuschüsse 143 
Vereine / Veranstaltungskosten / Senioren 144 

TOP 11 (vorher TOP 12) Mitteilungen der Verwaltung - keine Mitteilungen 145 

TOP 13 Schließung der Sitzung 146 

Ende: 21:35 Uhr 147 

________________________________________________________________________________ 148 

___________________________ 149 
Germaine Keiling 150 
Vorsitzende des Ausschusses 151 
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